



München, den 03. Juli 2006

## PRESSEMITTEILUNG

### Woher kommt unsere Milch? Kinder der Schule der Phantasie besuchen UNSER LAND Milchbauer Strobl in Hohenschäftlarn

Im letzten Jahr begann die Zusammenarbeit des Netzwerkes UNSER LAND mit der Münchner Schule der Phantasie. Zum großen UNSER LAND Erntedankfest auf dem Marienplatz bemalten Kinder der kreativen Einrichtung eine lebensgroße Kuh, die sie am 2. Oktober 2005 stolz präsentierten. Zum Dank für ihren Einsatz lud das Netzwerk die Kinder auf einen Milchviehhof ein. Am Freitag, den 30. Juni 2006 war es soweit!

„Bauer Strobl, Bauer Strobl, da ist gerade ein Kälbchen frisch geboren worden“, die Kinder konnten es gar nicht fassen, Bauer Franz Strobl auch nicht so richtig. Völlig unbemerkt im Trubel des Besuchs der Schule der Phantasie auf dem Hof des Milchviehhalters erblickte tatsächlich ein Kalb das Licht der Sonne. Die Kinder waren begeistert. So viel Erleben war eigentlich nicht geplant, umso schöner, solche Eindrücke mit heim nehmen zu können.

Die Schule der Phantasie ist eine Einrichtung der Stadt München und bietet Grundschulkindern die Gelegenheit, sich nach dem normalen Unterricht kreativ austoben zu können. Das taten auch die Kinder, welche die lebensgroße Kuh für das Netzwerk anmalten. Eine grüne Wiese mit Blumen und Bäumen, ein blauer Himmel mit weißen Schäfchenwolken, die Sonne zwischen den Hörnern – die UNSER LAND Kuh wurde zu einem echten Kunstwerk, das die Kinder den Besuchern des Erntedankfestes am 2.10.2005 auf dem Marienplatz ganz genau erklärten.

Dabei tauchten aber auch Fragen auf. Hat eine Kuh Hörner? Wie viel Milch gibt sie? Was frisst eine Kuh? Und wie leben Kühe überhaupt? Auf all das antwortete Franz Strobl. Er zeigte den Kindern den Hof, erklärte viele Einzelheiten. Am Ende bewiesen die Kinder in einem Bauernhofdetektivspiel, was sie sich alles gemerkt hatten. Ganz schön viel war das, wie sich beim Lesen der Antworten zeigte.

Es wurde natürlich nicht nur geredet. Kinder und Mütter versuchten mit der Hand zu melken. „Das fühlt sich total warm und weich an, richtig schön“, rief die 8jährige Marlene begeistert nach dem geglückten Versuch, aus dem Euter Milch zu zapfen.

Noch ein Highlight bot Bauer Strobl den Kindern. Sie durften auf einer Kuh sitzen. Völlig begeistert ließen sich die Kinder auf den Rücken des braven Tiers heben und blieben ein Weilchen in luftiger Höhe. Berta, die von Franz Strobl ausgewählte Kuh, zeigte unglaublichen Gleichmut und Gelassenheit. Jedes Kind probierte den Kuh-Sitz aus! Die Mütter verzichteten!

Mit einer UNSER LAND Brotzeit stärkten sich alle am Ende des Besuchs. Bis zu Schluss wurde erzählt, gelacht, junge Kätzchen gestreichelt, getobt, geschaut und erkundet. Der Ausflug der Stadtkinder aufs Land war ein echtes Erlebnis. Mit Bauer Strobl und die Kuh Berta haben neue Freunde gefunden. Das frisch geborene Kälbchen konnte schon selbstständig stehen als alle müde und zufrieden heimfahren.



### **Zum Schluss noch ein paar Antworten:**

Hat eine Kuh Hörner?

Kühe haben Hörner! Die werden aber wegen der Verletzungsgefahr meist abgesägt. Dabei sind die Kühe betäubt. Sie spüren keine Schmerzen!

Wie viel Milch gibt eine Kuh?

Im Durchschnitt gibt eine Kuh cirka 18 Liter Milch am Tag. Wenn sie gekalbt hat sind es sogar bis zu 40 Liter am Tag.

Was frisst eine Kuh?

Kühe auf dem Stroblhof fressen Gras, Silage und Krafffutter. Franz Strobl baut das meiste selbst an nach den Richtlinien des Netzwerkes UNSER LAND. Den Rest kauft er von Partnerbetrieben zu.

Wie viel trinkt eine Kuh?

Am Tag trinkt eine Kuh 60 Liter Wasser.

### **Bildunterzeilen:**

#### **ULeV\_PF\_Stroblhof1:**

Kinder und Begleiter der Schule der Phantasie bestaunen das Milchvieh von Franz Strobl in Hohenschäftlarn.

#### **ULeV\_PF\_Stroblhof2:**

Milchviehbauer Franz Strobl schloss schnell Freundschaft mit den Kindern der Schule der Phantasie.

**ULeV\_PF\_Stroblhof3:** Als Projektarbeit bemalte eine Gruppe der Schule der Phantasie die lebensgroße Kuh mit viel Begeisterung in lebendigen Farben.

Weitere Informationen finden Sie unter [www.unserland.info](http://www.unserland.info)

**Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung!**

Marianne Wagner  
Pressebeauftragte UNSER LAND  
Zwernitzer Straße 45  
81243 München

Tel. 089/89712336  
Fax. 089/89359764  
eMail [Marianne.wagner@unserland.info](mailto:Marianne.wagner@unserland.info)